

Los misteriosos orígenes de la masonería



Los orígenes de la **masonería** son complejos, rodeados de misterio y leyendas. No existe un consenso claro sobre la fundación exacta de la masonería, pero su desarrollo se asocia generalmente con Inglaterra a principios del siglo XVIII. A continuación, se presenta un resumen de los principales elementos históricos y teorías sobre la fundación de esta organización:

Raíces medievales en los gremios de albañiles

La masonería tiene sus raíces en los antiguos gremios de albañiles operativos de la Edad Media. Estos gremios estaban compuestos por artesanos especializados en la construcción de catedrales y edificios de piedra. Poseían conocimientos técnicos y secretos profesionales que se transmitían de maestro a aprendiz. Se reunían en "logias", lugares donde trabajaban y compartían saberes técnicos.

La transición hacia la masonería especulativa

Durante el siglo XVII, la masonería evolucionó de una práctica operativa (relacionada con el oficio de albañil) a una forma especulativa, en la que personas de otras profesiones fueron aceptadas en las logias. Estos miembros no eran albañiles en el sentido literal, sino que utilizaban las herramientas y símbolos de los albañiles operativos como metáforas para la exploración moral, espiritual y filosófica. Esta transición marcó el inicio de la masonería moderna tal como la conocemos hoy.

La creación de la Gran Logia de Londres (1717)

El evento más citado como el comienzo de la masonería moderna es la fundación de la **Gran Logia de Londres y Westminster** el 24 de junio de 1717. Ese día, cuatro logias masónicas existentes en Londres se reunieron en la taberna "Goose and Gridiron" para formar la primera Gran Logia del mundo.

Los nombres exactos de los fundadores de esta primera Gran Logia no están bien documentados. Sin embargo, figuras clave como **Anthony Sayer**, **George Payne** y **John Theophilus Desaguliers** desempeñaron roles importantes en la estructuración de esta nueva organización.

- **Anthony Sayer** es generalmente considerado el primer "Gran Maestro" de esta Gran Logia. Aunque no se sabe mucho de él, es visto como uno de los fundadores.
- **George Payne** fue elegido Gran Maestro en 1718 y nuevamente en 1720. Contribuyó a codificar y formalizar las antiguas reglas y regulaciones de la masonería.
- **John Theophilus Desaguliers**, un pastor anglicano y científico, fue una de las figuras más influyentes del movimiento. Jugó un papel clave en la elaboración de las bases filosóficas y los rituales de la masonería especulativa, integrando elementos del pensamiento ilustrado y de la ciencia moderna.

La influencia de las Constituciones de Anderson

En 1723, **James Anderson**, un pastor presbiteriano escocés, publicó *Las Constituciones de los Francmasones*, un texto fundamental que estableció los principios y reglas de la masonería especulativa. Este documento, revisado varias veces en las décadas siguientes, fue uno de los primeros intentos de codificación de los rituales y obligaciones masónicas. Tuvo un gran impacto en la estructura de la organización y contribuyó a su expansión internacional.

Mitos y leyendas sobre los orígenes antiguos

Aunque la fundación moderna de la masonería está vinculada a la Inglaterra del siglo XVIII, muchos masones sostienen que el orden tiene orígenes mucho más antiguos. Algunos afirman que la masonería se remonta a los constructores del Templo de Salomón, otros a los misterios del antiguo Egipto o incluso a los caballeros templarios medievales. Estas historias son en gran parte simbólicas y legendarias, y sirven para anclar la masonería en una larga tradición espiritual y esotérica.

Conclusión

La masonería, tal como la conocemos hoy, es el resultado de una mezcla compleja de tradiciones medievales de construcción, el pensamiento de la Ilustración y el misticismo antiguo. La fundación oficial de la primera Gran Logia en 1717 marca un momento crucial en esta evolución, aunque las influencias de la masonería se remontan a siglos, e incluso milenios, según algunas interpretaciones.

Sources

- fr.wikipedia.org